

## **PARTENARIAT ESS AVEC LA GIRONDE ET LA DORDOGNE : STOP À LA FUITE EN AVANT ADMINISTRATIVE ET BUDGÉTAIRE**

**COMMUNIQUÉ DE LAURENT LAMARA  
CONSEILLER RÉGIONAL DE NOUVELLE-AQUITAINE**

Lors de la séance plénière du Conseil régional de Nouvelle-Aquitaine, **le groupe RN a voté contre la délibération instaurant une nouvelle convention de partenariat en faveur de l'ESS entre la Région et les Départements de la Gironde et de la Dordogne.**

Ce vote est un acte politique clair : il traduit un refus de la méthode, du fond et de l'irresponsabilité budgétaire..

Cette convention est inutile. Elle ne fait que recycler des dispositifs déjà existants depuis plusieurs années. Elle ne prévoit aucune orientation nouvelle, aucun objectif mesurable, et aucun impact concret. **Ce n'est pas une politique publique, mais un texte de plus destiné à donner l'illusion de l'action.**

La gouvernance annoncée illustre cette dérive : comités, réunions, animations, évaluations formelles... beaucoup de bureaucratie, peu de résultats. **La réunion remplace l'action, la communication remplace l'efficacité.**

Sur le fond, nous contestons la priorité idéologique accordée à l'ESS. Le monde associatif a sa place, mais il ne peut devenir un modèle économique de substitution. **Pendant que l'on sanctuarise l'ESS, les entreprises, artisans et commerçants, autrement dit ceux qui créent réellement de la richesse et de l'emploi, sont relégués au second plan.**

Enfin, **ce partenariat est irresponsable au regard de la situation financière du Département de la Gironde** : déficits massifs, endettement incontrôlé, trésorerie sous tension. Dans un tel contexte, multiplier les engagements relève de la fuite en avant.

**Un partenariat sans moyens n'est pas une ambition, c'est un risque supplémentaire.**

Notre groupe a donc voté contre cette délibération parce que gouverner, ce n'est pas empiler les conventions. **Gouverner, c'est choisir, hiérarchiser et savoir dire non quand la situation l'exige..**